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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
  
EL VIGÍA. 
“DARÁN A PARTIDOS POLÍTICOS ESTATALES CASI 87 MILLONES” 
Los partidos políticos en Baja California recibirán 86.9 mdp en 2022, año no electoral, 
lo que representa un 6.75% más que lo otorgado en un periodo similar en esta 
entidad, según lo propuesto por la Comisión Especial de Administración y 
Enajenaciones del IEEBC 
https://www.elvigia.net/general/2022/1/20/daran-partido-politicos-estatales-
casi-87-millones-385363.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“APRUEBAN REASIGNACIÓN DE PARTIDAS PRESUPUESTALES DEL PRESUPUESTO 
2022” 
MEXICALI. – La Comisión Especial de Administración y Enajenaciones del Instituto 
Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó en sesión de dictaminación la 
reasignación de partidas presupuestales del presupuesto de egresos correspondiente 
al periodo comprendido del 1 enero al 31 de diciembre de 2022, por la cantidad 
de $213’909,151.00 pesos. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/656706/aprueban-
reasignacion-de-partidas-presupuestales-del-presupuesto-2022.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
MVS NOTICIAS. 
“TEPJF ORDENA A LA FGR ENTREGAR AL INE INFORMACIÓN SOBRE 
ODERBRECHT Y EMILIO ‘L’” 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
ordenó a la Fiscalía General de la República (FGR) entregar información al Instituto 
Nacional Electoral (INE) correspondiente a cuatro carpetas de investigación 
relacionadas con los casos de Odebrecht y del ex director de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), Emilio “L”. 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/tepjf-ordena-a-la-fgr-entregar-al-ine-
informacion-sobre-odebrecht-y-emilio-l/ 
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MILENIO. 
“TEPJF CONFIRMÓ VIOLACIÓN AL PRINCIPIO DE SEPARACIÓN IGLESIA – 
ESTADO POR PARTE DE JUAN SANDOVAL” 
La Sala Especial del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
confirmó la existencia de la violación al principio constitucional de separación Iglesia-
Estado, por parte del Cardenal Emérito de Guadalajara Juan Sandoval Íñiguez 
durante las elecciones en del 2021 en Jalisco. 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/juan-sandoval-tepjf-confirmo-
violacion-separacion-iglesia-estado 
  
  
PROCESO. 
“SÍ POR MÉXICO NO VIOLÓ LA LEY CON MENSAJE CONTRA LA REVOCACIÓN 
DE MANDATO”: TEPJF 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).– La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que la organización “Sí por México” no 
cometió ninguna infracción en un mensaje que difundió relativo al proceso de 
revocación de mandato. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/1/19/si-por-mexico-no-violo-la-ley-
con-mensaje-contra-la-revocacion-de-mandato-tepjf-279430.html 
  
  
EL UNIVERSAL. 
“ES DECISIÓN DEL INE DETERMINAR SI MORENA PUEDE DEVOLVER O NO 
RECURSOS COMO PROMETIÓ”: TEPJF 
El INE negó con anterioridad devolver los recursos, pues, aseguró, Morena lo 
pretendía hacer con un mecanismo diferente al establecido en la Ley 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/es-decision-del-ine-determinar-si-morena-
puede-devolver-o-no-recursos-como-prometio-tepjf 
  
  
ARISTEGUI NOTICIAS. 
“COMBATE INE ORDEN DE MINISTRAS DE SEGUIR LA REVOCACIÓN CON EL 
PRESUPUESTO ASGINADO” 
El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó una serie de recursos de reclamación 
contra la orden de la comisión de receso de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) de seguir con la revocación de mandato con el presupuesto asignado por la 
Cámara de Diputados, el cual ha considerado insuficiente.  
https://aristeguinoticias.com/1901/mexico/combate-ine-orden-de-ministras-de-
seguir-la-revocacion-con-el-presupuesto-asignado/ 
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EL ECONOMISTA. 
“INE PRESENTA CUATRO RECURSOS SOBRE REVOCACIÓN DE MANDATO ANTE 
LA SCJN” 
El Instituto Nacional Electoral (INE) presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) cuatro recursos referentes a la consulta de Revocación de Mandato 
presidencial. Uno de ellos es un recurso en contra de la resolución de la Comisión de 
Receso de la Suprema Corte que le ordenó al INE el 22 de diciembre pasado 
continuar con el proceso de consulta de Revocación de Mandato pese a no contar con 
todos los recursos presupuestales. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/INE-presenta-cuatro-recursos-sobre-
revocacion-de-mandato-ante-la-SCJN-20220119-0146.html. 
  
   
  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ACTIVA MARINA DEL PILAR MECANISMO DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS” 

El Gobierno del Estado, encabezado por Marina del Pilar, instalará el Mecanismo Estatal de 
Protección de las Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, con el fin de 
proteger el bienestar de quienes ejercen el periodismo y la defensa de los Derechos Humanos 
en Baja California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/activa-marina-del-pilar-mecanismo-de-
proteccion-a-periodistas-7754811.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“TERNA PARA FISCAL NO VIOLENTÓ LA LEY”: DEFIENDE ESTADO 

La terna de hombres presentada al Congreso del Estado para designar al nuevo Fiscal 
General, no violenta la ley, ni la paridad de género, defendió el Secretario General de 
Gobierno, Catalino Zavala Márquez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Terna-para-fiscal-no-violento-la-Ley-
defiende-Estado-20220119-0025.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INFRAESTRUCTURA Y MEDIO AMBIENTE, PRIORIDAD EN AGENDA BINACIONAL” 

Tijuana.- Medio ambiente e infraestructura son los temas prioritarios en la agenda binacional 
con Estados Unidos, mientras el tema migratorio se dejó en el tintero por decisiones políticas 
del vecino país, señaló David Pérez Tejada, director de Asuntos Binacionales en el gobierno 
de Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/infraestructura-y-medio-ambiente-prioridad-en-
agenda-binacional-7755186.html 
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RADAR BC. 
“MARGARITO RECHAZÓ EL MECANISMO DE PROTECCIÓN” 

Agregó vfffl Secretario General de Gobierno, Catalino Zavala Márquez reconoció que será 
hasta la próxima semana que se firme el convenio con el Gobierno Federal. Para operar el 
mecanismo de protección a defensores de derechos humanos y periodistas. 
https://radarbc.com/general/margarito-rechazo-el-mecanismo-de-proteccion/ 

   
  
-      TIJUANA 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“INVITA CESPT A MANTENERSE AL CORRIENTE DE MÚLTIPLES OPCIONES DE 
PAGO” 

TIJUANA. – Es importante que los usuarios estén al corriente en sus pagos por consumo 
de agua, debido a esto, la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) 
le recuerda a la ciudadanía que se cuentan múltiples opciones y lugares donde 
pueden realizar sus pagos. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/656772/invita-cespt-a-
mantenerse-al-corriente-de-multiples-opciones-de-pago.html 
  
  
   

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REVISARÁ DPA A LLANTERAS” 
Para erradicar la mala disposición de las llantas en desuso y que estas generen a su 
vez quemas que representan un alto grado de contaminación ambiental, la Dirección 
de Protección al Ambiente (DPA) efectuará operativos de revisión a las llanteras de 
la ciudad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/revisara-dpa-a-llanteras-
7752507.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ATIENDE UMAS 32 LLAMADOS EN 11 DÍAS” 
Tijuana.- Desde el día 8 al 19 de enero, la Unidad Municipal de Apoyo Social (UMAS) 
ha atendido 32 llamados, en los que destacan nueve acciones de labor social, cinco 
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casos de conductas que atentan contra su propia vida y cuatro personas que enfrentan 
una crisis emocional, explicó Bibiana Jiménez Ramírez, titular de esta unidad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/atiende-umas-32-llamados-en-11-dias-
7755179.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
PUNTO NORTE. 
“ENTREGA ARMANDO AYALA CERTIFICADOS A ELEMENTOS DE LA POLICÍA 
TURÍSTICA Y CAMPESTRE” 
Ensenada.- Por finalizar el curso de “Capacitación de Cultura Turística y 
Sensibilización”, el alcalde Armando Ayala Robles entregó certificados a elementos 
de la Dirección de Seguridad Pública Municipal adscritos a la policía Turística y 
Campestre. 
https://puntonorte.info/2022/01/19/entrega-armando-ayala-certificados-a-
elementos-de-la-policia-turistica-y-campestre/ 
  
  
FRONTERA. 
“PRESENTAN PLAN DE TRABAJO DE COMISIÓN DE SALUD DEL AYUNTAMIENTO 
DE ENSENADA” 
Ensenada, BC.- Para apoyar en el funcionamiento del Ayuntamiento de Ensenada en 
la mejora de las funciones públicas, se aprobó el Programa de Trabajo de la Comisión 
de Salud que preside la regidora Brenda Valenzuela Tortoledo,  para el periodo 
2021-2024.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Presentan-plan-de-trabajo-de-
Comision-de-Salud-del-Ayuntamientode-Ensenada-20220119-0018.html 
  
  
-      SAN FELIPE 
  
  
LA CRÓNICA. 
“SUBE RECAUDACIÓN DE PREDIAL EN SAN FELIPE TRAS MUNICIPALIZACIÓN” 
Tan solo durante las primeras dos semanas del 2022 San Felipe recaudó 
alrededor de cuatro millones de pesos por concepto del impuesto predial, aseguró 
José Luis Dagnino López, presidente del Concejo Municipal Fundacional de San Felipe. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Sube-recaudacion-de-predial-en-
San-Felipe-tras-municipalizacion-20220119-0016.html 
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CONGRESO 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CONGRESO, SIN MÁS OPCIÓN QUE APROBAR A CARPIO COMO FISCAL” 
Tijuana.- Ni Iván Carpio ni los demás integrantes de la terna presentada por la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila Olmeda eran los candidatos perfectos para ser electos como titulares 
de la Fiscalía General de Baja California, pero no había tiempo para rechazar la propuesta, 
subrayó la diputada independiente Daylín García Ruvalcaba. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/congreso-sin-mas-opcion-que-aprobar-a-carpio-
como-fiscal-7752980.html 
  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“AUTOS ‘CHOCOLATE’ AL FIN SERÁN REGULADOS” 
Tijuana.- El decreto para regularizar autos “chocolate” fue publicado este miércoles por la 
Secretaría de Hacienda en el Diario Oficial de la Federación. Cada persona podrá 
regularizar un solo vehículo pagando 2 mil 500 pesos, y las unidades deben ser modelos con 
ocho años o más de antigüedad a la fecha en que se realice el trámite, dice el documento. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/autos-chocolate-al-fin-seran-regulados-
7754510.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“ESTE JUEVES EMPIEZA LA REGULARIZACIÓN DE AUTOS ‘CHOCOLATE’” 
Tijuana, 19 de enero. – La Secretaria de Hacienda y Crédito Publicó emitió esta tarde 
finalmente el decreto firmado por el Presidente, con el que inicia el periodo de regularización 
de vehículos de procedencia extranjera, conocidos como autos “chocolate”. 
https://jornadabc.com.mx/principales/este-jueves-empieza-la-regularizacion-de-autos-
chocolate/ 
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SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EMPRESARIOS DISPUESTOS A PAGAR MÁS DE PREDIAL PARA MEJORAR LA 
SEGURIDAD PÚBLICA” 
El sector empresarial de Mexicali, se dijo dispuesto a pagar más de predial con el fin 
de cumplir con su obligación y apoyar a que ese dinero, se utilice para el 
equipamiento de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/empresarios-dispuestos-a-pagar-mas-
de-predial-para-mejorar-la-seguridad-publica-7697969.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“PLANTEAN NECESIDADES DE INFRAESTRUCTURA PARA ENSENADA” 
Ensenada, B.C.- Uno de los principales signos positivos del crecimiento económico, es 
la inversión en infraestructura, esta contribuye a reducir costos logísticos y genera 
expectativas positivas que elevan la rentabilidad de la inversión, la competitividad y 
la productividad de la economía, afirmó Marco Estudillo Bernal, presidente de 
Codeen, durante el Encuentro por la Infraestructura impulsado por el sector productivo 
con autoridades estatales.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Plantean-necesidades-de-
infraestructura-para-Ensenada-20220119-0025.html 
   
  
  

JUSTICIA 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PODER JUDICIAL CONCLUYE PROYECTO DE NUEVA LEY ÓRGANICA” 
Se presentó ante el Pleno del Consejo de la Judicatura del Estado, el proyecto de reforma a 
la Ley Orgánica, que permitirá materializar una visión de un Poder Judicial moderno, más 
eficiente, transparente y cercano a la gente. El documento fue elaborado por el Magistrado 
Presidente Alejandro Isaac Fragozo López y el Consejero de la Judicatura, Mtro. César 
Holguín Angulo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/poder-judicial-concluye-proyecto-de-nueva-
ley-organica-7752847.html 
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PERIODISMONEGRO. 
“EMBARGAN PSN DE EX GOBERNADOR JAIME BONILLA, POR ADEUDO LABORAL” 
TIJUANA.- La periodista Lourdes Maldonado ganó después de nueve años una demanda 
laboral en contra del ex gobernador Jaime Bonilla Valdez. Por lo que la Junta Especial 59 
de la Federal de Conciliación y Arbitraje, ordenó un embargo mercantil en contra de la 
empresa Media Sport de México S.A de C. V. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/01/19/embargan-psn-de-exgobernador-jaime-
bonilla-por-adeudo-laboral/ 
  
  
  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
LINDERO NORTE. 
“ANTE LA AUSENCIA DE INFORMACIÓN DE ISESALUD, SOCIEDAD CIVIL EMITE 
PUBLICIDAD MÓVIL SOBRE ABORTO LEGAL Y GRATUITO” 
La sociedad civil organizada, con recursos propios, lanzó una campaña informativa en la 
capital de Baja California para dar a conocer el Programa de Aborto Seguro de la 
Secretaría de Salud para que personas gestantes puedan acceder a este tipo de servicios. 
 
 

https://linderonorte.wpcomstaging.com/2022/01/19/ante-la-ausencia-de-informacion-de-
isesalud-sociedad-civil-emite-publicidad-movil-sobre-aborto-legal-y-gratuito/ 
   

  
-      MEXICALI 
  
  
ZETA. 
“PERIODISTAS DE MEXICALI SE SOLIDARIZAN POR ASESINATO DE MARGARITO 
MARTÍNEZ” 
Una muestra de solidaridad realizó el gremio periodístico de Mexicali, durante una 
manifestación que llevó a cabo la mañana de este miércoles 19 de enero, en la 
explanada de los 3 Poderes, en el Centro Cívico de Mexicali, frente a las instalaciones 
del edificio que alberga la oficina de despacho de la gobernadora Marina del Pilar 
Ávila Olmeda. 
https://zetatijuana.com/2022/01/periodistas-de-mexicali-se-solidarizan-por-
asesinato-de-margarito-martinez/ 
  
   

  
  

https://www.periodismonegro.mx/2022/01/19/embargan-psn-de-exgobernador-jaime-bonilla-por-adeudo-laboral/
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https://zetatijuana.com/2022/01/periodistas-de-mexicali-se-solidarizan-por-asesinato-de-margarito-martinez/


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

 

EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DISPERSAN 107 MILLONES PARA NÓMINA MAGISTERIAL” 
En el transcurso de hoy y mañana jueves se dispersarán 107 millones que fueron gestionados 
por el gobierno estatal para acreditar el pago pendiente de la nómina magisterial, informó 
el Secretario de Educación, Gerardo Solís Benavides. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dispersan-107-millones-para-nomina-
magisterial-7753551.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“EN PARO LABORAL 16 MIL MAESTROS DE BC” 
Son 16 mil los maestros que no han regresado a sus aulas virtuales o hibridas, a impartir 
clases, debido a la falta de pago a alrededor de 1 mil 799 de sus colegas, por parte del 
Gobierno del Estado de Baja California. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/En-paro-laboral-16-mil-maestros-de-BC-
20220119-0022.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“APOYA UABC A SU COMUNIDAD UNIVERSITARIA CON PRUEBAS GRATUITAS DE 
COVID-19” 
UABC desde el inicio de la pandemia ha implementado diversas acciones que permitan 
continuar las funciones sustantivas de docencia, investigación y extensión de la cultura y los 
servicios, atenuando los impactos negativos en la comunidad universitaria y cumpliendo con 
la responsabilidad social hacia los bajacalifornianos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/apoya-uabc-a-su-comunidad-universitaria-
con-pruebas-gratuitas-de-covid-19-7754225.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“CONTINÚA CETYS OFRECIENDO ALTA CALIDAD EDUCATIVA” 
TIJUANA.- En muestra al compromiso educativo de CETYS con la comunidad y a los resultados, 
el Dr. Fernando León García, Rector de la Institución, llevó a cabo el ya tradicional Encuentro 
con Medios de Comunicación para presentar el trabajo de CETYS en el año 2021. Este se 
realizó en modalidad virtual y contó con la presencia de medios de Baja California, la región 
noroeste, así como nacionales. 
 https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/656752/continua-cetys-
ofreciendo-alta-calidad-educativa.html 
   
  

-      TIJUANA 
  
  
LA JORNADA BC. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dispersan-107-millones-para-nomina-magisterial-7753551.html
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“SECUNDARIAS Y PRIMARIAS EN TIJUANA, EN CLASES VIRTUALES HASTA QUE 
CONTAGIOS DISMINUYAN” 
Tijuana, 19 de enero.- Las escuelas públicas en Tijuana continúan en clases virtuales 
derivado del aumento en los contagios por Covid-19 y, por instrucciones de la 
alcaldesa Montserrat Caballero, podrán reanudar clases de manera híbrida hasta 
que el semáforo epidemiológico lo permita.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/secundarias-y-primarias-en-tijuana-en-
clases-virtuales-hasta-que-contagios-disminuyan/ 
  
  
LA JORNADA BC. 
“IBERO TIJUANA ABRE PROCESO DE ADMISIÓN PARA LICENCIATURAS” 
Tijuana, 19 de enero.- El proceso de admisión de Ibero Tijuana se encuentra 
oficialmente abierto para ingresar en agosto 2022, así lo dio a conocer el 
coordinador de promoción, Galdy Rivera Ortega. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/ibero-tijuana-abre-proceso-de-admision-
para-licenciaturas/ 
  
  

  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BUSCAN PRESENCIA DE NUEVAS VARIANTES DE COVID-19” 
El Secretario de Salud en la entidad, Adrián Medina Amarillas, informó que en Baja 
California se mantiene la secuenciación de pruebas con el fin de identificar de manera 
oportuna si arriba una nueva variante a la entidad. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-presencia-de-nuevas-variantes-de-
covid-19-7753808.html 
  
  
FRONTERA. 
“MANTIENE BC REFORZAMIENTO DE MEDIDAS PREVENTIVAS CONTRA COVID-19” 
MEXICALI, BC. – Ante la presencia de la cuarta ola de la pandemia por Covid-19, 
la Secretaría de Salud de la entidad a cargo de J. Adrián Medina Amarillas fortalece los 
trabajos de atención en clínicas de fiebre y en la realización de las pruebas PCR para 
atender de manera puntual los casos confirmados por este padecimiento. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Mantiene-BC-reforzamiento-de-medidas-
preventivas-contra-Covid-19-20220119-0020.html 
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-      MEXICALI 
  
  
RADAR BC. 
“MIGRANTES HAITIANAS EMBARAZADAS RECHAZAN ATENCIÓN MÉDICA” 
Mexicali. La subdirectora del Hospital Materno Infantil, Marina Montañez 
Hinojosa, señaló que se han presentado casos en los que mujeres haitianas 
embarazadas se han negado a recibir atención médica. 
https://radarbc.com/incluyente/migrantes-haitianas-embarazadas-rechazan-
atencion-medica/ 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“ACUDEN MENOS PERSONAS A LA JORNADA DE VACUNACIÓN” 
Tijuana.- Este miércoles continuó la vacunación, y desde la perspectiva de Juan Pablo 
Vega Vidal, doctor de la Jurisdicción Sanitaria en el área de epidemiología, y 
encargado de la vacunación en el Museo de El Trompo, acudieron pocas personas a 
vacunarse. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/acuden-menos-personas-a-la-jornada-de-
vacunacion-7755172.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PUNTO DE VACUNACIÓN COVID PARA ESTE JUEVES EN TIJUANA” 
TIJUANA.- Por medio de redes sociales el Gobierno de Baja California informó 
a través de la Secretaría de Salud Estatal que este jueves 20 de enero continúan las 
jornadas de aplicación de vacunas de refuerzo contra el covid para personas de 40 
años de edad o más, y que se continúan con las jornadas masivas para el resto de los 
grupos. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/656779/punto-de-vacunacion-
covid-para-este-jueves-en-tijuana.html 
  
  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CCSPBC DESEA ÉXITO AL NUEVO FISCAL” 
Tijuana.- “Sabemos del gran reto que implica el tema de la seguridad para Baja California y 
por eso deseamos el mayor de los éxitos al Lic. Iván Carpio Sánchez en su encomienda como 
nuevo fiscal general del Estado”, así lo expresó, Roberto Quijano Sosa, presidente del 
Consejo Ciudadano de Seguridad Pública de Baja California (CCSPBC). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ccspbc-desea-exito-al-nuevo-fiscal-7754745.html 

https://radarbc.com/incluyente/migrantes-haitianas-embarazadas-rechazan-atencion-medica/
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-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VEN MEXICALENSES MAYOR INSEGURIDAD; SEGÚN ENCUESTA OFICIAL” 
De acuerdo a la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) en Mexicali 
creció la percepción de inseguridad entre sus ciudadanos, ya que del 63% de la 
población de más de 18 años entrevistada que afirmó sentirse insegura en diciembre 
de 2020, creció al 69.5% el mismo mes del 2021. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ven-mexicalenses-mayor-inseguridad-
segun-encuesta-oficial-de-inegi-7754128.html 
   

     

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“SEUDOPERIODISTAS Y SU ACTIVIDAD DELICTIVA” 
  

-      EL ‘FISCARPIO’ DE BAJA CALIFORNIA 
-      ¿SE VOLTEARON DIPUTADOS? 

  
Definitivamente Ricardo Iván Carpio Sánchez era el que menos experiencia como abogado 
tenía, de la terna que se presentó al Congreso estatal. 
Sin embargo, por ir con la "firma" de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, estaba 
más que cantado que sería el titular de esta dependencia. 
Y a los primeros minutos de este miércoles rindió su protesta en el mismo Congreso, mientras 
que hay un juicio de Amparo promovido por el COCI de Atilano Peña, y el Colegio de 
Abogados Emilio Rabasa anunció que continuará "hasta las últimas instancias" con los 
procedimientos judiciales correspondientes, para garantizar la legalidad de la decisión 
tomada por los diputados. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/124870_afn_politico_seudoperiodistas_y_su_activ
idad_delictiva 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
MALA MEMORIA… PRUEBAS A CIMARRONES… MEJOR AIRE… 
  
Allá por finales de 2019 cuando recién se convertía en mini gobernador JAIME BONILLA 
VALDEZ, una de sus primeras acciones fue “proponer” una terna para elegir a quien se 
convertiría en el primer fiscal general de Baja California (FGBC). 
La terna que envió al Congreso estuvo integrada por HIRÁM SÁNCHEZ ZAMORA, JORGE 
ALBERTO ÁLVAREZ MENDOZA y desde luego, su compadre JUAN GUILLERMO RUIZ 
HERNÁNDEZ, siendo este último quien logró con 23 votos a favor ser el primer titular de la 
FGBC. Y bueno, efectivamente tampoco en los tiempos de BONILLA se propuso a ninguna 
mujer en la terna. Ahora vemos al exsecretario general de Gobierno, AMADOR RODRÍGUEZ 
LOZANO, acusando de inconstitucional la reciente terna enviada al Congreso estatal por el 
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hecho de no haber contemplado ningún perfil femenino. De plano, o son muy cínicos los 
bonillistas o ya les está pegando “el alemán”. Si AMADOR, el mismo que intentó llevar a 
todas luces a BONILLA de un mandato de 2 a 5 años y no logró, esto por el simple hecho de 
que los magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación señalaron de 
inconstitucional y exhibieron al primer gobernador morenista y todo su equipo de 
“ventajosos”, por decir lo menos. Dice el dicho “Para tener la lengua larga, hay que tener la 
cola muy corta”. La elección en aquel entonces como fiscal general a RUIZ HERNÁNDEZ 
también trajo premios de consolación, pues HIRAM SÁNCHEZ se convertiría inmediatamente 
en fiscal central, uno de los primeros puestos inventados por el bonillismo y al menos hasta 
ayer permanecía en el puesto, mientras en el caso de ÁLVAREZ MENDOZA venía de la 
administración panista desempeñándose como subprocurador de Tijuana, por lo que a la 
llegada de GUILLERMO RUIZ, éste le agradeció ser “comparsa” de la terna, dejándolo en 
Tijuana con el mismo puesto, pero ahora bajo el cargo de fiscal de dicha ciudad. Tiempo 
después a fiscal de Tecate y así hasta renunciar. Y bueno todo estos movimientos sirvieron 
para lo mismo que una balsa de la Laguna Salada, pues la incidencia delictiva ha continuado 
a la alza. Por lo que ahora el reto de un nuevo fiscal general en el nombre de RICARDO 
IVÁN CARPIO SÁNCHEZ seguro también vendrá acompañado de cambios y cuyas acciones 
esperemos estén a la altura de los ciudadanos que ya no quieren más de lo mismo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7754729.html 
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